



Reporte Síntesis Informativa

01/Marzo/2024

SECRETARIO

(B087) Inicia secretario Villalobos misión comercial por Japón; fortalecerá la cooperación científica-técnica agropecuaria y pesquera

El **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, inició una misión comercial por Japón, donde sostendrá reuniones bilaterales con funcionarios del Ministerio de Agricultura, Silvicultura y Pesca y de la Agencia de Cooperación Internacional y encuentros con empresas niponas del sector agroalimentario. Estará acompañado por la embajadora de México en Japón, Melba Pría Olavarrieta. **24 Horas, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000986nc.pdf

<https://hojaderutadigital.mx/606025-2/>

<https://www.periodicomitierra.mx/inicia-mexico-mision-comercial-con-china/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/02/29/inicia-secretario-villalobos-mision-comercial-por-japon-promovera-tambien-fortalecimiento-de-la-cooperacion-cientifica-tecnica-agropecuaria-y-pesquera/>

(B081) Hortalizas, oportunidad para la expansión del comercio de México con Medio Oriente: Villalobos

La producción de hortalizas es clave para México ya que, además de abonar a la seguridad alimentaria con la producción familiar en pequeños huertos, permite abastecer los mercados locales y las mesas de más de 190 países, entre ellos los de Medio Oriente, resaltó el **titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/hortalizas-oportunidad-para-la-expansion-del-comercio-de-mexico-con-medio-oriente-villalobos/>

Hortalizas abren mercados asiáticos a los productos mexicanos

Y fue en la Expo Doha 2024 donde el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, llamó a las naciones de Medio Oriente, en particular a Qatar, a hacer alianzas para trabajar en el cuidado de la agrobiodiversidad, entre otros temas, y alcanzar acuerdos comerciales en beneficio de los productores de ambos países. Para México, la producción de hortalizas es clave.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/3/1/hortalizas-abren-mercados-asiaticos-los-productos-mexicanos-582264.html>

Un montón de plata / Agricultura con datos para México / Carlos Mota

Por increíble que parezca, a México no le hace falta dinero, sino disposición en el sector agrícola para desarrollar aplicaciones que permitan a los productores del





campo tomar decisiones con base en macrodatos e Inteligencia Artificial, dos tecnologías que ya están disponibles y que pueden elevar la productividad de las cosechas y la rentabilidad del negocio. La clave es que los líderes del sector - pensemos en el Consejo Nacional Agropecuario de Juan Cortina y en el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos-**, detonen las soluciones para generar las capacidades para absorber, procesar y computar macrodatos, así como desarrollar las herramientas analíticas sobre ellos. **El Heraldo de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000348nc.pdf

Capitanes / Invitado silencioso

La agricultura es un tema clave en la reunión de la OMC, pero bajo su rol actual, el País no ha podido más que observar el desarrollo de la discusión, con todo y que el titular de la **Secretaría de Agricultura (Sader), Víctor Villalobos**, andaba en tierras cataríes, bastante cerca de la sede, por la Exposición Internacional de Horticultura de esta semana. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001369nc.pdf

SECRETARÍA

(B090) Crece en Puebla el número de beneficiarios de fertilizante gratuito: Agricultura

El número de beneficiarios del programa Fertilizantes para el Bienestar en el estado de Puebla ya registra más de 120 mil agricultores, toda vez que fueron integrados los productores de pequeña y mediana escala de café y caña de azúcar, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

<https://www.angulo7.com.mx/2024/economia/en-puebla-agricultura-entrega-fertilizantes-a-120-mil-productores/551523/>

(B089) Beneficia Agricultura a productores chiapanecos con fertilizante gratuito, por tercer año consecutivo

El estado de Chiapas será beneficiado con el programa Fertilizantes para el Bienestar por tercer año consecutivo y la meta es apoyar al menos a 385 mil productores, y por primera vez a los de café y caña de azúcar, con la entrega de más de 100 mil toneladas de insumos, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Social**.

<https://www.masnoticias.mx/beneficia-agricultura-a-productores-chiapanecos-con-fertilizante-gratuito/>





(B088) Avanza 93% el proceso de pagos a productores de trigo con precios de garantía

Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) informó que el programa de Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos (granos que no acopia) alcanzó el 93 por ciento en la entrega de incentivos en los estados productores de trigo del país, correspondientes al ciclo Otoño-Invierno 2022-2023.

<https://acustiknoticias.com/2024/02/avanza-93-el-proceso-de-pagos-a-productores-de-trigo-con-precios-de-garantia/>

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/avanza-93-proceso-pagos-productores-trigo-precios-garantia-n732035>

<https://losnoticieristas.com/post/556860/segalmex-presume-avance-del-93-del-proceso-de-pagos-a-productores-de-trigo-con-precios-de-garantia/>

(B086) Atenderá Agricultura a cerca de 92 mil productores con fertilizantes en Michoacán y Coahuila

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que en los estados de Michoacán y Coahuila se invertirán más 680 millones de pesos para impulsar la producción de cultivos estratégicos, a través de la entrega gratuita y directa de fertilizantes.

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024100676wd.pdf

(B085) Crece el número de beneficiarios de fertilizante gratuito en Nayarit para productores de café y caña de azúcar

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** informó que en el estado de Nayarit el padrón de beneficiarios se incrementará hasta 30 000, al integrar a los productores de café y caña de azúcar, como parte del programa Fertilizantes para el Bienestar por tercer año consecutivo. La **Sader** informó que considera destinar una inversión de más de 200 millones de pesos para hacer llegar los insumos de manera directa durante el ejercicio 2024. Señaló que esta entidad comenzó a recibir el apoyo prioritario en 2022, cuando se atiende a 14 000 productores, y en 2023 se repartieron 7500 toneladas de insumos para 19 724 agricultores, de los que 13 858 fueron de maíz y 5233 de frijol. **2000 Agro**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024100675wd.pdf

(B083) Programas como Producción para el Bienestar han reducido la brecha de desigualdad en el campo

La situación de los campesinos en México ha recibido una disminución de la brecha de desigualdad con la entrega de apoyos a los productores de pequeña y mediana escala, por medio de programas como Producción para el Bienestar (PpB), al pasar del 0.51 puntos (cercano a mayor desigualdad, en 1999) al de 0.11 puntos (menor





desigualdad, en 2023), según el Índice de Gini, informó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** (Sader), Víctor Suárez Carrera.

<https://www.2000agro.com.mx/sectorrural/produccion-para-el-bienestar-ha-reducido-la-brecha-de-desigualdad-en-el-campo/>

(B082) Inicia Agricultura segunda entrega de fertilizantes gratuitos en Campeche

Con una inversión superior a los 200 millones de pesos y la meta de atender a 27 944 productores de pequeña y mediana escala, cifra superior a la apoyada en 2023, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** inició la entrega gratuita y directa de fertilizantes en los 13 municipios de Campeche.

<https://www.2000agro.com.mx/sectorrural/inicia-segunda-entrega-de-fertilizantes-gratuitos-en-campeche/>

<https://agronoticias.com.mx/2024/02/29/inicia-segunda-entrega-de-fertilizantes-gratuitos-en-campeche/>

Con apoyo del gobierno de AMLO, el GEM entrega nueva lechería Liconsa y fertilizantes en Texcaltitlán

El secretario general de gobierno también agradeció a las autoridades de seguridad estatal ya la Secretaría de la Defensa Nacional, por las acciones en las Comunidades de Texcaltitlán para lograr el bienestar y la paz en este municipio, En ambos eventos el Secretario General estuvo acompañado por María Eugenia Rojano Valdés, Secretaria del Campo, así como autoridades federales de las Secretarías de Bienestar, de **Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) y Seguridad Alimentaria Mexicana.(Segalmex)**. Portal, 1/ La Jornada Estado de México, 8

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/imagenes_01032024/01032024000661nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/imagenes_01032024/01032024000256nc.pdf

AGRICULTURA

Gobierno federal y mexiquense apoyan con más de 27 mil toneladas de fertilizantes a productores de Ozumba

Gracias al Programa Fertilizantes para el Bienestar, creado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, tan solo en la región de San Mateo Tecalco serán entregadas 27 mil 800 toneladas de fertilizantes, las cuales forman parte del apoyo que recibirán más de 60 mil productores del Estado de México. Por su parte, Guadalupe Pérez Elizalde, titular de la oficina de representación de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** en el Estado de México, comentó que a la entidad nunca se le había apoyado tanto como ahora, "el Gobierno Federal está invirtiendo cerca de 2





mil millones de pesos entre los programas de Producción para el Bienestar y Fertilizantes para el Bienestar". **Puntual Edomex, 6 / El Valle Edomex, 7 / Portal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000495nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000269nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024

Cae el número de ocupados en 235 mil en enero

Por sector de actividad económica, el mayor impacto se dio en las secundarias, o la industria, con un recorte mensual de 789 mil 295 puestos en enero. En su interior, si bien se agregaron 39 mil 28 puestos en la construcción, se borraron 829 mil 37 en la manufactura. Mientras que en los servicios se agregaron 289 mil 558 y en el sector agropecuario se sumaron 303 mil 795 empleos. **El Financiero, 5 / Uno más uno, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001036nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000005nc.pdf

Reporta Secretaría del Campo participación de productores en las ventanillas

La Dirección de Agricultura reportó que el registro de productores en la base de datos de gobiernos anteriores tenía información sobre 100 mil unidades de producción en el Estado de México, con el esfuerzo y apoyo de la población en esta convocatoria y apertura de Ventanillas que inició el 12 de febrero y culminó el 28 pudimos obtener información de más de 60 mil unidades de producción en dos semanas", informó. **Heraldo Estado de México, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000498nc.pdf

Gobierno estatal y ECOCE en pro del medio ambiente

El gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, signó un convenio de colaboración con la asociación civil Ecología y Compromiso Empresarial (ECOCE A.C.), para el cuidado del medio ambiente y el impulso de la economía circular. Este convenio, signado en el Centro de Capacitación Agropecuaria del Estado de México, busca generar una mayor conciencia sobre el cuidado del medio ambiente, promover la correcta separación de residuos y arraigar prácticas sustentables para que más familias se beneficien de la economía circular que propicia el acopio de residuos de envases y empaques posconsumo. **Capital Estado de México, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000855nc.pdf

Presume Músculo

Horacio Duarte, secretario General de Gobierno, participó en la entrega de 27 mil 800 toneladas de fertilizantes. Destacó que con este programa se apoya la economía y bienestar del país, porque es un programa impulsado por el Gobierno Federal y tiene el respaldo de la gobernadora Delfina Gómez. **Heraldo de México, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000253nc.pdf





Certifican 900 marcas de mezcal... ¡Hay 6 mil!

En el País existen cerca de 6 mil marcas de esta bebida, pero sólo 900 están certificadas por las autoridades reguladoras, alertó Luis Nogales, director del Centro de Estudios sobre el Maguey y el Mezcal (Cemmez). En entrevista, explicó que muchas bebidas no se certifican por los altos costos en los trámites o porque presentan un destilado de agave que no cumple con las características de un verdadero mezcal. **Reforma, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001475nc.pdf

Pegan a cerveceros los insumos caros

Para el grupo cervecero AB Inbev, el alto costo de las materias primas elevó la presión sobre los resultados financieros de 2023. Michel Dourkeris, director ejecutivo de la compañía global que abarca más de 500 marcas como Corona, Victoria y Budweiser, explicó que las ventas del año pasado aún quedaron por debajo de los resultados de 2019, al registrar una caída de 1.7 por ciento en el volumen total. **Reforma, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001524nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Agro, ganaderos y acuicultores sufren por sequía en Querétaro

La sequía que azota a Querétaro afecta a ganaderos, acuicultores y agricultores, pues el 100 por ciento de los municipios de la entidad presenta algún grado de estiaje. El edil de Cadereyta, Miguel Martínez, alertó que alrededor de 700 productores de reses y de siembra temporal son perjudicados, pues se han tenido escasas lluvias desde hace dos años."Se están viendo afectados los productores de ganado y los campesinos, porque ya pasaron dos años en los que no ha llovido". **24 Horas, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000828nc.pdf

Refrenda Chihuahua estatus sanitario para exportación de ganado a EU

La gobernadora Maru Campos, dio a conocer que luego de finalizar la auditoría hecha por autoridades de Estados Unidos, el Estado de Chihuahua solventó las observaciones críticas de incumplimiento del protocolo de exportación de ganado en pie, con lo que refrendó el estatus sanitario que permitirá a productores locales continuar con esta actividad. El proceso de revisión fue realizado por funcionarios del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal, del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, (USDA-APHIS, por sus siglas en inglés). **El Día, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000340nc.pdf





PESCA | ACUACULTURA

Aplican operativos sorpresa a locales de productos del mar

Uno de cada 10 restaurantes y locales comerciales de pescados y mariscos ha sido sancionado en las dos semanas recientes por representar un riesgo alto para la salud de la población, al no cumplir con las normas de higiene requeridas, no contar con productos de buena calidad o estar contaminados, informó Gabriel Ramírez, de la Agencia de Protección Sanitaria. El coordinador de alimentos, bebidas y control analítico de la agencia recordó que el 13 de febrero empezó el operativo de vigilancia sanitaria en Temporada de Cuaresma 2024, que llegará a diversos mercados públicos y locales ubicados en la vía pública. **La Jornada, 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000948nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Se abaratan aumentos

De acuerdo con el levantamiento de precios que mes a mes realiza Excélsior, en diciembre del año pasado se necesitaron dos mil 171 pesos con 40 centavos para adquirir la canasta alimentaria, cantidad que descendió a dos mil 146 pesos con 30 centavos dos meses después. El producto que reportó un mayor descenso en mercados y tiendas de autoservicio durante el primer bimestre fue el jitomate, cuyo kilo de pasó de 49 pesos con 50 centavos el 31 de diciembre a 29 pesos con 90 centavos ayer, lo que representó una reducción de 39.6%, le siguió el chile cuaresmeño, que transitó de 33 pesos con 90 centavos a 22 pesos con 90 centavos en el mismo periodo, lo que significó un decremento bimestral de 32.4%. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001316nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Dudan alcance OMC acuerdos

Los 164 países que integran la Organización Mundial de Comercio (OMC) podrían no alcanzar consenso en las discusiones sobre agricultura y pesca, en el marco de la 13 Convención Ministerial, consideró la consultora Prodensa. **Reforma, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001477nc.pdf

Por razones incorrectas llegan o son engañados

Con la reimposición de la visa, Canadá busca remediar el incremento en el número de mexicanos que llegan a ese país "de manera incorrecta". "Canadá está dispuesto





a trabajar con México para modernizar el programa de trabajadores agrícolas temporales y ofrecer a los trabajadores mexicanos nuevas oportunidades mediante la incorporación al programa de agricultura primaria", manifestó. **Excélsior, 19**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001457nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

La sequía impactará la producción de azúcar, maíz y frijol, y más; s prevén caída de 6.9% en 2024

Será preocupante la disminución en la producción nacional de granos, oleaginosas y hortalizas por la severidad de la sequía que azota al país, destacó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), al resaltar que, "desafortunadamente lo que estamos esperando en 2014 es una caída de 6.9%, con un valor de la producción de 211 mil millones de pesos". **La Prensa, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001261nc.pdf

Valle de México requiere 97,000 mdp para resolver la crisis hídrica

En distribución se pierde 40%, equivalente a 23 metros cúbicos por segundo que se sobreexplota en acuíferos: expertos. Asimismo, se llamó a racionalizar el uso de agua en la agricultura de riego a través de la generación de una infraestructura agrícola y de reúso, con 8,500 millones de pesos. Finalmente, se dijo que serán necesarios cerca de 4,000 millones de pesos para robustecer las capacidades científicas y tecnológicas del sector con estudios y proyectos y formación de capacidades. **El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000587nc.pdf

Analizan legisladores y expertos la iniciativa sobre agua del Ejecutivo federal

El problema actual se debe más a la mala administración que a la sequía, dice el doctor Manuel Perló La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento de la Cámara de Diputados. Ahí, el doctor Manuel Perló Cohén, del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, presentó su Estudio del agua en México y expresó que el problema que se enfrenta en la actualidad "se debe más a una mala administración del recurso que a la sequía extrema". En tanto, al presentar por separado el reporte Perspectivas del agua en el valle de México, expertos alertaron que si continúa el ritmo actual de sobreexplotación del subsuelo, únicamente habrá agua para 40 años, ya que se extrae 2.15 veces más de lo que se recarga, y a esto se suma que la vida útil del Sistema Cutzamala ya venció, por lo que requiere cambios para continuar su operación y garantizar su confiabilidad. **La Jornada, 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000955nc.pdf





DIARIO OFICIAL

Declaratoria de dominio público de las variedades vegetales protegidas con los títulos de obtentor 1423, 1288, 1767, 1768, 1286, 1486, 1724, 1774, 1290, 1804, 0870, 0872, 0868, 1162, 0869, 1776, 1165, 1164, 1163, 0874, 0873, 0871, 2812, 1293, 2317, 1076, 1592, 1590, 1593, 2809, 2803, 1068, 2450, 2189, 0799, 0545, 0493, 0387, 0386, 1019, 0754, 0746, 0616, 0429, 1247, 1775, 1294, 1004, 0748, 0426, 2086 y 0749.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5718750&fecha=01/03/2024#gsc.tab=0

Declaratoria de dominio público de las variedades vegetales protegidas con los títulos de obtentor 0814, 0815, 0916, 0917 y 0918.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5718751&fecha=01/03/2024#gsc.tab=0

COLUMNAS

Pesos y Contrapesos / Del empleo y el ingreso (3/3) / Arturo Damm Arnal

También vimos que el 63.4% de la población ocupada (PO), trabajó en el sector de los servicios; que el 69.0% fueron trabajadores asalariados; que el 47.0% trabajó entre 35 y 48 horas semanales; que el 83.4% trabajó en el ámbito no agropecuario; que el 48.9%, del 83.4% que trabajó en el ámbito no agropecuario, lo hizo en micronegocios (el 39.67% de la PO). Resta analizar la otra cara de la moneda, las de los ingresos, recordando lo que escribí al inicio de la primera entrega: "¿Cómo nos fue en materia de empleo e ingreso? En términos generales bien en lo primero, mal en lo segundo". **La Razón de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001097nc.pdf

Inversiones / Productora Cárnica / Redacción

Bafar sale de la BMV para cotizar en Biva. Después de un intento fallido, por fin la productora cárnica Grupo Bafar, que preside Óscar Eugenio Baeza Fares, informó su llegada a la Bolsa Institucional de Valores, que dirige María Ariza, el próximo 8 de marzo tras cancelar sus títulos con los que cotiza desde 1996 en la Bolsa Mexicana de Valores, que lleva José Oriol Bosch. **Milenio Diario, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000968nc.pdf

Gente detrás del dinero / Xóchitl: Por un México sin miedo / Mauricio Flores

La marca, registrada originalmente por Víctor Estefan Chaul y que traspasó el uso a la candidata opositora, hace eco a los reclamos de ciudadanos que viven en zonas donde el cobro de piso afecta al comercio más a menudo, a los negocios. También es un reclamo de todos los sectores de la economía. En el campo, los productores





de granos básicos, así como de frutas y hortalizas, tienen que considerar en sus esquemas de comercialización el "derecho de piso" que les cobran las pandillas, un sobreprecio que cae finalmente en la mesa de todos como lo ha expuesto el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, de Juan Carlos Anaya. **La Razón de México, 20**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001112nc.pdf

Bajo reserva / Conahcyt se queda sin tortillas y tlacoyos libres de gitrosatos

Nos comentan que hace unos días el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) lanzó la licitación E-2024-00010628 para contratar el servicio de comedor para sus trabajadores. Nos detallan que entre las condiciones que estipulaba el contrato, y que han sido una constante desde hace por lo menos dos años, estaba que la empresa ganadora debía garantizar el surtido de tortillas de maíz nixtamalizado criollo y tlacoyos de productos campesinos sin transgénicos y sin glifosato. Pero el miércoles pasado la licitación fue declarada desierta debido a que las propuestas presentadas no cumplieron con los puntajes mínimos. Ni modo, a volver a lanzar la licitación para que en el Conahcyt coman rico y sano. **El Universal, 2**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001125nc.pdf

Frentes Políticos / Mano negra

Un sindicato afiliado a la Confederación Joven de México, liderado por Luis Alberto Padilla, está metido en problemas de legitimidad. Trabajadores formales de la Productora Agrícola de Cítricos Potosinos advierten tácticas cuestionables para convocar a huelga. No sólo eso. También rechazan la representación sindical, pues aseguran que se oficializó entre suspicacias ante el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, que encabeza Alfredo Domínguez Marrufo. **Excélsior, 15**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001401nc.pdf

POLÍTICA

Pega a 1.4 millones la visa canadiense

El Gobierno de Canadá, según su Embajador en México, Graeme C. Clark, considera que miles de mexicanos decidieron residir en Canadá "de manera incorrecta" razón por la cual se ha vuelto a imponer la exigencia de una visa para ingresar a ese país. La nueva decisión afectará a 1.4 millones de mexicanos que ya habían realizado su solicitud o aviso de viaje Anoche a las 22:30.horas todas las solicitudes de autorización electrónicas (ETA) que habían sido tramitadas, fueron canceladas, informaron funcionarios de la Embajada de Canadá en México. **Reforma, P.p 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001351nc.pdf





Arrancan las campañas con asedio del crimen organizado

Las campañas a nivel federal rumbo a la renovación de la Presidencia de la República, así como la reconfiguración de la Cámara de Diputados y el Senado inician este 1 de marzo. Durante 90 días, las candidatas, candidatos y partidos políticos a nivel nacional y local podrán realizar mítines y encuentros con la ciudadanía para buscar obtener su apoyo el próximo 2 de junio. Expertos en política consideran que el tema de la seguridad es el gran desafío y por tanto debe ser el principal elemento durante las campañas presidenciales. La violencia que se vive en el país a manos del crimen organizado ha tocado también a los propios aspirantes y candidatos electorales, incluso con varios asesinatos. **El Universal, P.p 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001089nc.pdf

Empiezan las campañas propuestas

Por las dimensiones de los cargos en juego, los comicios de junio serán una verdadera disputa por la nación: la Presidencia, el Senado y la Cámara de Diputados en el plano federal; nueve gubernaturas, todos los congresos estatales, a excepción de Coahuila, y las presidencias municipales, salvo las de Durango y Veracruz. En suma, 19 mil cargos a elegir que reconfigurarán el mapa político del país. Con una añeja tradición presidencialista en México, Palacio Nacional concentrará la atención de los electores y en gran medida influirá en el rumbo de los otros cargos a elegir.

La Jornada, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024000794nc.pdf

Encabeza caminata por la paz en Fresnillo

La candidata presidencial de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz, encabezó una caminata denominada Por un México sin miedo, avanzó sin contratiempos a lo largo de siete calles del centro de la ciudad, desde el Jardín de la Madre hasta la plaza principal. En el trayecto, de poco más de un kilómetro, se sumaron de manera escalonada contingente de trabajadores del sector salud, minera, productores del campo y madres buscadoras. **El Universal, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_01032024/01032024001181nc.pdf

